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Protokoll Mitgliederversammlung vom  

03. November 2020 

 

 

Anwesende bzw. Teilnehmende (online): 

1. Vorsitzende Angela Wackerhagen 
2. Vorsitzende Antje Starkgraff (online) 
Rechnungsführerin Monika Gramkow (online) 
Beisitzer/innen Peggy Schaub, Susan Füssel (online), Karina Mula 

Christian Thobaben, Philipp Nagel, Sven Schomaker-Massing 
(online), Antje Sakowski (online) 

Weitere  Tanja Weniger, interessierte Eltern (online) 

Rechnungsprüfer Norbert Fuchs (online), Gunnar Lange (online) 

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Frau Wackerhagen begrüßt alle (physisch und online) “anwesenden“ Teilnehmer der 

Sitzung. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, die Einladung erfolgte fristgerecht. 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende:  20:15 Uhr 

 

(An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an Herrn Nagel, dass er die technischen 

Voraussetzungen geschaffen hat, in dieser Zeit eine derartige Sitzung abhalten zu 

können). 

 

 

 

1. Begrüßung und Bericht des Vorstands 

 

Frau Wackerhagen liest den folgenden Tätigkeitsbericht vor.  

 

An die 

Mitglieder des Schulvereins 

 

     Hamburg, Juli 2020 
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Tätigkeitsbericht des Vorstandes  

Schuljahr 2019/20 

 

Im Schuljahr 2019/20 hat sich der Schulverein neu konstituiert. Durch die Sitzungen, dem 

Ablauf der Präsentation am Tag der Offenen Schule und in den neuen fünften Klassen 

(August 2019) wurde eine erste Routine entwickelt. 

Leider war das zweite Halbjahr geprägt durch die Auswirkungen der Pandemie. Es konnten 

keine Gelder bei der Gräfe-Stiftung eingeworben werden. Der dortige Vorstand hat die 

Voraussetzungen für den Anspruch auf Stiftungsgelder nun an den Klimaschutz in 

Verbindung mit Reisen gekoppelt. Klassenreisen fanden allerdings nicht statt. Gelder wurden 

somit nicht beantragt. 

 

Zum 31.07.2020 lag der kumulierte Vermögensbestand bei 39.531,27 €. Es ergibt sich eine 

Mehrung auf dem Schulvereinskonto gegenüber dem Vorjahr von + 11.728,61 €. 

 

Den Einnahmen von 28.133,11 € stehen Ausgaben von 51.192,29 € gegenüber. 

Die hohen Ausgaben sind durch entsprechende Vorstandsbeschlüsse gedeckt.   

Das Konto der Schulküche wurde zum 31.12.2019 bei der HASPA aufgelöst. 

Das Restguthaben wurde dem Konto des Schulvereins gutgeschrieben. Zzgl. der Zinsen hat 

der Schulverein ein Gesamtminus von – 23.059,18 € gebucht. 

Dabei wurde auf die satzungsgemäße Verwendung der Ausgaben ausnahmslos geachtet.  

Für das Schuljahr 2019/2020 wurden keine Sparziele festgelegt. Es stehen keine Einnahmen 

von der Schulküche mehr zur Verfügung und der Schulverein hat deutlich weniger Mittel zur 

Verfügung. 

 

Der Verein und der Vorstand haben diverse Anträge und damit auch Gelder für die Aktivitäten 

der Schule genehmigt. Zusätzliche Lehr- und Lernmittel und die Beschaffung und 

Unterhaltung von Leihmusikinstrumenten wurden genehmigt und bezahlt. Bereits 

genehmigte und ausgezahlte Gelder für Schulveranstaltungen, Klassenreisen und 

Studienfahrten wurden aufgrund der Pandemie zurückgefordert. 

 

Es konnten durch verschiedene Aktivitäten auf dem Tag der offenen Schule oder auch durch 

die Präsentationen auf den Klassenelternabenden (August 2019) der fünften Klassen neue 

Mitglieder gewonnen werden.   

 

Dank der guten Zusammenarbeit zwischen Fachschaft und Schulverein wurden die Gelder 

sinnvoll verwendet. Wir bedanken uns ausdrücklich für die geleistete Arbeit. 

 

Ein besonderer Dank gilt unseren Rechnungsprüfern, die erneut unkompliziert die Aufgabe 

übernommen und die Buchprüfung zum Schuljahr 2019/2020 durchgeführt haben. 

 
Für den Vorstand 
Angela Wackerhagen 
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2. Bericht der Rechnungsprüfer, Neuwahlen Rechnungsprüfer 

 

Der Bericht der Kassenprüfer für das Rechnungsjahr 2019/2020 wird vorgelesen, 

Bericht anbei. Die Entlastung des Vorstands wird empfohlen. 

 

 

 

 

 

 

 



4 

 

 



5 

 

 

Die Kassenprüfer müssen neu gewählt werden. Frau Wackerhagen fragt nach, wer 

sich für dieses Amt zur Verfügung stellen möchte. Herr Fuchs und Herr Lange 

signalisieren Bereitschaft, das Amt erneut für ein weiteres Schuljahr zu übernehmen. 

Leider meldet sich sonst niemand auf den Aufruf, es gibt keine Interessenten für 

dieses Amt. 

Herr Fuchs und Herr Lange werden daraufhin einstimmig gewählt und nehmen ihre 

Wahl an. 

(An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an Herrn Fuchs und Herrn Lange für ihr 

langjähriges, großartiges Engagement und den damit verbundenen Einsatz).  

 

 

 

3. Antrag auf Entlastung des Vorstands 

Der Antrag auf Entlastung des Vorstands wird von allen (physisch und online) 

“anwesenden“ Schulvereinsmitgliedern einstimmig angenommen. 

 

 

 

4. Antrag auf Übernahme der Kosten für die Wartung und Reparatur der Harfe 

 

Tanja Weniger (Musikfachschaft) stellt einen Antrag auf Übernahme der Kosten in 

Höhe von 250,-- Euro. 

 

Da sich in der Harfe durch Verschleiß und häufige Nutzung Haarrisse gezeigt haben, 

musste diese zeitnah repariert werden, um größere Schäden zu vermeiden. 

Ein ausführlicher Antrag in schriftlicher Form liegt dem Schulverein vor. 

 

Der Antrag wird einstimmig genehmigt (250,-- Euro).  

 

Die Rechnung für die Reparatur liegt vor und ist noch nicht beglichen. Der SV bzw. 

Frau Gramkow weist den Betrag zeitnah an. 

 

Anmerkung: der kleine Flügel ist heute endlich geliefert worden, alle freuen sich sehr 

darüber. 
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5. Antrag auf finanzielle Unterstützung der diesjährigen Exkursion zur KZ-

Gedenkstätte Neuengamme mit den 10. Klassen 

 

Christian Kuhlmann (Fachschaftsvorsitz Geschichte) stellt einen Antrag in Höhe von 

120,-- Euro, im Einzelnen 4 Klassen mit jeweils 30,-- Euro Mehrkosten – bedingt 

durch Corona. 

Am 15. Januar 2021 ist eine Exkursion zur KZ-Gedenkstätte Neuengamme mit den 

10. Klassen im Rahmen des Halbjahresthemas „Nationalsozialismus in Deutschland“ 

geplant. 

In Corona-Zeiten ist die Planung schwieriger als gewöhnlich und mit höheren Kosten 

verbunden. Aktuell sind maximal 15 Personen pro Gruppe erlaubt.  

Dadurch sind die Kosten pro Klasse vermutlich 80,-- Euro statt bisher 50,-- Euro pro 

Klasse. Eine kostenfreie Stornierung kann ca. bis zu 7 Tage vorher erfolgen. 

Ein ausführlicher Antrag in schriftlicher Form liegt dem SV vor. 

 

Der Antrag wird genehmigt unter der Voraussetzung, dass der Ausflug 

stattfinden darf (120,-- Euro). 

 

 

 

6. Antrag auf finanzielle Förderung zur dauerhaften Sanierung des kleinen 

Schulgartenteiches am Gymei 

 

Claas Hutschenreiter (Biologiefachschaft) stellt einen Antrag auf finanzielle 

Unterstützung zur Anschaffung einer Teichfolie mit Kautschukanteil. 

 

Die Schulgartenteiche bilden eine wichtige Stütze eines handlungsorientierten 

Biologieunterrichtes. 

Leider wurde vor gut 10 Jahren im kleineren Teich eine minderwertige Folie 

eingebaut. Die Folge ist ein dauerhaft zu niedriger Pegel mit Verschlammungseffekt 

für den Teich.  

Um den Nutzwert für den Unterricht wiederherzustellen, ist ein Austausch der Folie 

notwendig. 

Die Einbauarbeiten würden die Gartenteich-AG sowie Schüler des Bioprofils 

übernehmen. 
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Ein ausführlicher Antrag in schriftlicher Form liegt dem SV vor. 

 

Die Kosten belaufen sich auf 419,-- Euro. Die Rechnung müsste auf Namen des 

Schulvereins ausgestellt und an diesen weitergeleitet werden. 

 

Der Antrag wird einstimmig genehmigt (419,-- Euro).  

 

 

 

7. Verleih von Musikinstrumenten 

 

Frau Töller und Frau Füssel haben sich zusammengesetzt, um sich 1. einen 

Überblick über laufende Verträge zu verschaffen und 2. zu prüfen, wer eventuell im 

Rückstand mit Zahlungen ist. 

Frau Gramkow erstellt eine Kontoübersicht damit es leichter wird, fehlende 

Leihbeiträge zu erkennen. Es ist noch zu klären, wer das „Forderungsmanagement“ 

übernehmen kann. 

 

Frau Weniger übernimmt zukünftig die Organisation der Ausleihen bzw. die Ausgabe 

der Leihverträge. Der Mustervertrag für die Ausleihe wird aktuell überarbeitet bzw. 

final mit dem Fachbereich abgestimmt. Offene Punkte müssen im Einzelnen nochmal 

geklärt werden. 

 

(An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an Frau Füssel für ihr großartiges 

Engagement bzw. das Erstellen eines neuen Vertrags mit allen 

Änderungswünschen). 

 

 

 

8. Verschiedenes 

 

Die nächste Sitzung wird vermutlich im Januar 2021 stattfinden. Ein genauer Termin 

wird rechtzeitig abgestimmt und bekannt gegeben. 

 

 

(Allen bis dahin eine schöne, gute Zeit, bleiben Sie vor allem gesund). 

 

Protokoll Karina Mula      Hamburg, 04.11.2020 


